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Zusammenfassung

        
Die Krankengeschichte eines 62jährigen Mannes wird berichtet, der wegen einer Myasthenia gravis mit Pyridostigmin (300 mg/d) und Azathioprin (150 mg/d) sowie aufgrund einer Hyperurikämie mit Allopurinol (900 mg/d) behandelt wurde. Durch Interaktion von Azathioprin und Allopurinol kam es zu hochgradiger Panzytopenie. Trotz zwischenzeitlich aufgetretener Komplikationen waren die hämatologischen Veränderungen nach Absetzen der beiden Arzneimittel gut rückläufig. Die möglicherweise fatalen Folgen einer derartigen Kombinationsbehandlung werden diskutiert.


      
        
Summary

        
Case report of a 62-year old man who was treated with pyridostigmine (300 mg/d) and azathioprin (150 mg/d) for myasthenia gravis and with allopurinol (900 mg/d) because of hyperuricaemia. Severe pancytopenia was caused by interaction of azathoprin and allopurinol. After both drugs had been discontinued the haematological changes receded although complications had meanwhile occurred. The possibly diastrous consequences of such a combination therapy are discussed.
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